



No se publica los días siguientes á festivos.

Sábado 7 de Agosto de 1897.

No se admiten los originales sin firma.

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Santiago, Administración del periódico.—Fuera, en casa de los corresponsales.—Los anuncios y comunicados se pagarán á precios convencionales y por adelantado.

Oficinas: Franco, 44

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Santiago un mes, 1 peseta.—Demás puntos de España, pagados adelantado trimestre, 3'50.—Ultramar, semestre, 20.—Extranjero semestres. 25.

EN LA REDACCION

MUESTRAS DE DESCONTO

Los periódicos de la Corte, estos días publican extensamente el relato de las aonadas y motines que con ocasión de la cobranza del impuesto se han promovido en las zonas del extrarradio de Madrid.

Algunos acusan al alcalde de la coronada villa por su falta de fino y prudencia, mientras que el Sr. Sánchez de Toca trata de eludir toda responsabilidad justificando su conducta.

Otros todavía van más allá y dirigen sus censuras al Gobernador y al ministro de la Gobernación, proporcionando motivo para que los ministeriales tomen con mayor interés la defensa de los representantes del Gobierno.

Y para el caso es igual que la culpa proceda de uno ú otro bando, pues lo indudable, lo que se halla en la conciencia de todos, es que el presente conflicto entraña una gravedad suma, no solo por lo que vale sino por lo que representa.

Los actuales acontecimientos han adquirido tan extraordinarias proporciones, porque el pueblo es quien inmediatamente se encuentra interesado; esto nos fuerza á considerar lo que podría suceder el día en que las masas sociales se interesasen vivamente por la solución de tantos problemas nacionales como hoy se ventilan en España. Entonces presenciáramos en todas partes la misma efervescencia, y el mismo coraje que las turbas demostraron en los motines de las zonas del extrarradio de Madrid, y ante ese movimiento en el cual tomarían parte no solo las mujeres y los niños sino todos los ciudadanos, el Gobierno del Sr. Cánovas tendría que confesar su impotencia á menos que tratase de restaurar la tranquilidad pública á tiro limpio y por medio de la desolación.

Los alborotos locales que hoy se promueven son una pequeña manifestación del descontento popular. He ahí la razón de que al presidente del Consejo le hayan contrariado en gran manera los sucesos de las zonas, y el por qué el Sr. Cánovas dice que es preciso restablecer á toda costa la perdida normalidad de la vida pública.

Mal síntoma envuelve este malestar de la nación, que se manifiesta especialmente en los alborotos que á cada paso promueven los contribuyentes, como indicio de la crisis económica que amaga al país, y la cual puede llevarnos á una completa ruina y desorganización.

Es verdad que para un caso extremo el Gobierno cuenta con la fuerza armada, pero cuando el pueblo ruga de cólera, la aparatosa ostentación de aquella es objeto de ridiculas diatribas, y sobre todo quién sabe si en el instante de la lucha podría el Gobierno contar con la fuerza de las bayonetas!

GALICIA AGRICOLA

CONTRA EL MILDEU

He aquí las fórmulas que mejor resultado están dando en Europa para atacar el mildew.

Caldo bordelés de Millardet.—Se prepara disolviendo ocho kilogramos de sulfato de cobre, en cien litros de agua; después se toman 15 kilogramos de cal viva, de la llamada grasa, que es la preferible y se apaga en vasija aparte, con 30 litros de agua hasta formar una lechada, que se mezcla en seguida con la disolución del sulfato de cobre, agitando bien la mezcla para formar un líquido homogéneo de color azulado.

2.ª Agua celeste.—Para preparar este líquido se disuelve un kilogramo de sulfato de cobre en tres litros de agua caliente, favoreciendo la disolución por medio de la agitación. Después de bien disuelto el sulfato y frío el líquido, se añade litro y me-

dió de amoniaco del comercio de 33, Beaume. En el momento de usarle, toda la cantidad preparada se diluye en 200 á 300 litros por hectarea de viñedo.

Ya sea uno ya otro de los dos líquidos á quien se de la preferencia, hay que distribuirle convenientemente sobre las hojas y partes verdes de la vid procurando en lo posible no rociar los racimos, á menos que se encuentren atacados.

Con este fin se emplean en la actualidad distintos aparatos; unos destinados á proyectar el líquido sobre las hojas, bajo la forma de gotas más ó menos gruesas, llamados aparatos de aspersión, y otros, que pulverizan los líquidos de tal manera, que se puede con ellos envolver la cepa en una especie de niebla, denominados pulverizadores, que son los preferibles, porque merced al gran estado de división en que proyectan el líquido determinan sobre las hojas más puntos de contacto con éste, que es lo que se necesita y no hay precisión de gastar grandes cantidades, porque no hay pérdida.

La manera de usar estos líquidos, como medio preventivo, es el siguiente: el primer tratamiento ha de hacerse del 15 de Mayo al 1.º de Junio; cuando las condiciones atmosféricas son desfavorables al desenvolvimiento del Mildew; el segundo tratamiento, mes y medio ó dos meses después, hasta aplicar el último quince ó veinte días antes de la vendimia. Si la invasión se ha verificado, y no es muy intensa, se intercalan nuevos tratamientos, siempre en relación con el curso de la enfermedad, para procurar impedir la formación de nuevas manchas.

PARENTESIS

ARMONIA

Brillan tus ojos, cual la lumbrera pura del astro de la luz:
en los míos está la noche oscura de lúgubre inquietud.
Es tu frente que ciñen crechas blondas, tersa como cristal:
en la mía grabó sus huellas hondas incógnito pesar.
Cual pétalos de rosa, tus mejillas ostentan su color:
las mías son las hojas amarillas que la tarde secó.
Blanda palpitation esa que mueve tu seno de jazmín:
el mío apenas á respirar se atreve por miedo de gemir.
Tiene tu voz la dulce melodía de un canto celestial:
yo no sé quién me dijo que la mía parece sollozar.
Del amor embriagada con la esencia, te miro sonreír;
y bendigo tu cándida inocencia y me alegro de mí.
Irresistible imperio me conduce á tu lado en mi afán:
¡junto al rayo benéfico que luce la sombra siempre val

Jacinto Guierres Coll.

De todas partes

Comunican de París que el barón de Mackan y dos empleados del Cinematógrafo que funcionaba en el bazar de la Caridad, han sido procesados y acusados de homicidio por imprudencia temeraria.

Serán juzgados á fines de mes por el tribunal correccional los empleados del Cinematógrafo, y se les acusa de haber encendido una cerilla y haber dado ocasión á que se inflamara una botella de éter.

El barón de Mackan es responsable civilmente, porque el edificio en que instaló el bazar no tenía las condiciones de seguridad necesarias.

Ya que de velocipedismo hay pocas noticias y de escaso interés, vamos á dedicar unas palabras al automovilismo; hé aquí algunas noticias de dicho sport ó deporte.

Los americanos, como siempre, teniendo á procurar unir á todos los inventos la mayor utilidad posible, han aplicado el automovilismo á la Sanidad militar,

creando ambulancias automóviles. Cada vehículo lleva dos camas, una farmacia completa y una cocina; utilizando para ésta la fuerza locomotriz, formando un verdadero hospital ambulante. Esto es un nuevo paso que creemos será con el tiempo admitido en todos los ejércitos europeos.

Reina gran animación en los círculos automovilistas con motivo de la carrera Paris-Trouville, que se verificara el 14 del corriente. Los premios son todos en metálico, siendo el primero de 5.000 francos estos para los carruajes, y para los velocipedos de motor el primer premio será de 1.000 francos.

Todavía falta determinar la colocación del premio que se espera envíe el Presidente de la República.

Los velocipedos con motor están dando grandes resultados para el servicio de entrenamiento en la capital de la vecina república.

Y con esto hago punto final.

El lunes al salir el presidente de la república francesa Mr. Félix Faure del teatro de Orange, fué apostrofaado y amenazado por un sujeto á quien detuvo la policía.

También fueron reducidos á prisión cinco italianos sospechosos.

Se asegura que la policía de Avignon ha descubierto un complot contra Faure. Este ha llegado á Grenoble, donle se le ha recibido con entusiasmo.

Un despacho de Viena publicado en el periódico *Daily Telegraph* presenta como verdaderamente comprometida y critica la situación de Grecia.

El Rey no parece dispuesto en modo alguno á aceptar la intervención de las potencias en la hacienda nacional, conforme ha indicado el plenipotenciario de Alemania y aceptado todos los demás, y hasta se indica la posibilidad de que el rey Jorge antes de pasar por semejante humillación, abdique la corona.

Los periódicos de Viena aconsejan á Grecia que no se muestre intransigente en el asunto de la intervención financiera de las potencias, añadiendo que la paciencia de Europa está á punto de agotarse.

Cuando las golondrinas vuelan junto á la tierra ó agua, y con las alas van tocando el agua ó la tierra, señalan vientos fuertísimos.

Cuando los anades se estiran las plumas con los picos, denota grandes vientos.

Cuando los delfines dan saltos por el agua y se llegan á la tierra, denota vientos.

Cuando los cuervos marinos se limpian mucho las plumas, y los otros cuervos dan muchos graznidos, denota vientos.

Cuando los anades van por el agua, y dan voces mayores de lo que acostumbran significa llover.

Cuando las moscas se juntan muchas al sol, denota que quiere llover.

Cuando los palomos vienen al palomar, más tarde de lo que otras veces acostumbran a venir, denota llover.

Cuando los cuervos dan voces muy delgadas, y traen pajas en los picos, señala que ha de llover presto.

Cuando las lechuzas cantan á la puesta del sol, denota lluvias.

Cuando los sapos cantan y cuando los topos hacen agujeros en la tierra, haciendo grandes montones de ella, señala que lloverá presto.

Cuando los bueyes después que ha llovido pacen muy aprisa, denota que lloverá presto.

España

En Epila (Zaragoza) se amotinó el lunes el vecindario pidiendo se rebajara el impuesto por Consumos.

Los amotinados se dirigieron á la casa Ayuntamiento, donde estaba éste reunido, y gritando «¡Abajo los Consumos, el secretario y todo lo existente!»

El alcalde con fuerzas de la Guardia civil, intentó que los manifestantes expusieran su deseo con tranquilidad; pero como todos quisieran hablar á la vez, esto fué imposible.

Noticioso el gobernador interino, señor Ballester, de lo ocurrido, ordenó que salieran fuerzas de la Guardia civil para reprimir aquel movimiento, no siendo preciso su intervención porque el vecindario se pacificó al momento.

El Ayuntamiento en pleno y el secretario presentaron la dimisión con el carácter de irrevocable.

La del secretario la admitió el Ayuntamiento en vista de la actitud del pueblo, y la del Ayuntamiento no ha sido admitida por el gobernador, conminando á los concejales con exigirles las responsabilidades

á que haya lugar si persisten en su actitud.

En Logroño, revolviendo un niño un montón de basura, encontró una bolsa con una cantidad crecida en monedas de oro, que al principio creyó eran medallas.

El hallazgo tienen un valor, á los actuales cambios, de 3 700 pesetas.

En las primeras horas de la madrugada del miércoles cenaban, sin luz en las arboledas de San Antonio de la Florida en Madrid, el agente de la ronda especial de Policía, Pedro López García, apodado el Trece, dos tomadores de oficio, el Santiaguero y el Quin, y tres mujeres de la rama.

Según se dice la gira se celebraba con motivo del buen resultado de un trabajo llevado á feliz término.

Cuando mayor era la alegría entre los comensales, el inspector de policía del distrito del Hospicio, Sr. González, cumpliendo las órdenes del delegado D. Manuel Vísiers, sorprendió á los rancias y agente de vigilancia encargado de perseguir á los ladrones y gente de mal vivir.

El Santiaguero y el Quin, pasaron al gobierno civil, lo propio que el Trece. Los dos primeros fueron á cumplir quincena á la Carcel Modelo.

Dal agente de la autoridad, el gobernador civil sabrá lo que tiene que hacer.

En una casa del pueblo de Tiviza (Lérida), penetró un bandido que intentó robar. Como en la casa habia algunas personas, el ladrón se arrojó sobre ellas y mató á una é hirió á otra. Después se dió á la fuga.

Perseguido por la guardia, hizo fuego contra ella, viéndose obligados los guardias á disparar sus fusiles.

De los tiros cambiados resultó muerto un transeunte.

El criminal fué detenido posteriormente en Sart.

El senador Sr. Chinchilla ha terminado los trabajos de reorganización del partido liberal de Málaga.

En la última sesión celebrada por la Junta provincial del mismo se ha acordado el nombramiento de Comités locales, eligiéndose á la vez una Comisión que ha de ocuparse en la fundación de un periódico, cuyo título será *El Partido Liberal*.

Otra Comisión, designada al efecto, se ocupará al mismo tiempo en organizar una gran Asamblea liberal, cuya celebración tendrá lugar en Octubre próximo.

El Sr. Chinchilla ha aceptado para cuando regrese de Marbella, un banquete que le ha sido ofrecido por sus correligionarios de aquella capital.

El motivo que obliga á dicho señor á salir para el expresado puerto de Marbella, es el de restablecer su quebrantada salud.

El aspirante á la cátedra de Análisis química de la Universidad Central, doctor Piñera catedrático de Química general de la Universidad de Valladolid ha dirigido al ministro de Fomento un escrito recusando á cinco de los jueces que componen el tribunal de las próximas oposiciones á dicha cátedra.

Es un asunto que llama la atención por los precedentes de los anteriores ejercicios, para cubrir la misma vacante. Dicese que en este asunto hay cuestiones políticas de por medio.

Merecen conocerse los detalles que acerca de la muerte del popular meteorólogo le han escrito desde Lourdes al *Diario de Barcelona*:

«Noherlesoom ha fallecido en aquella villa en casa de una familia española que tiene comercio en la plaza del Mercado. Padecía el señor Hermoso de diabetes sacarina y habia salido de Madrid hace pocos días en dirección á unas aguas medicinales. Pasando por Henlaja y sofocado por el fuerte calor que sentía, se aligeró de ropa y abrió las ventanillas, pillando una congestión pulmonar. Llegado á Lourdes, donde se encaminaba de paso por su gran devoción á la Virgen, guardó cama un par de días, pero moviéndole á levantarse su ánimo inquieto y el afán de escribir su periódico, pasó la noche del 21, vigilia de su fallecimiento, escribiendo y meditando. Al día siguiente tras escalofríos y súbita decoloración del rostro, se acostó, perdiendo el conocimiento y delirando, y á las once de la noche entregaba su alma al Creador. Los españoles que se encontraban en aquella villa, al tener conocimiento de la triste nueva, acudieron á su domicilio donde pudieron ver el cadáver vestido de fraile con rostro natural y apretando entre sus manos un rosario y un Crucifijo. El juez de paz tomó nota de todo cuanto poseía, consintiendo solamen-

to en 120 francos. En seguida se telegrafió á su hermana, que no llegaría á tiempo para verle. El señor León Hermoso ha muerto lejos de su familia y amigos, pero en la tierra de su amada Virgen de Lourdes.

Sección Oficial

La Gaceta

de ayer contiene las disposiciones siguientes:

Marina.—Real orden trasladando al 17 de Agosto la subasta que para el suministro de carbón español á los arsenales de Cádiz, Ferrol y Cartagena, debía verificarse el 9 de dicho mes.

Gobernación.—Real orden confirmando la providencia del gobernador civil de la provincia de Lugo, por la que se suspendió al alcalde y 17 concejales del Ayuntamiento de Vivero.

«Boletín Oficial» de la provincia

Circular haciendo pública la remisión al Ministerio de la Gobernación del recurso de alzada, con los antecedentes de su referencia, interpuesto por D. Andrés García y D. Generoso Franco contra el acuerdo de la Comisión provincial que declaró válidas las elecciones municipales verificadas en el Ayuntamiento de Outes.

—Otra encargando la busca y captura de Antonio Varela Conde fugado de la casa paterna en la Coruña.

—Otra declarando necesaria la ocupación de los terrenos y fincas para las obras de la rampa que desde el lugar de Rinlo en la carretera provincial de Rianjo á Burés por Asados, conduzca al Rianjo.

—Real orden declarando exentos del servicio militar á los jóvenes novicios ó profesos pertenecientes á la Orden de Religiosos descalzos de Nuestra Señora de la Merced establecida en la ciudad de Toro.

—Lista de jurados del partido de Noya.

—Edictos y resoluciones de interés particular.

Galicia

Un muchacho de Destriz (Monforte), llamado Amancio Fernández, al intentar arrojar al río un cartucho de dinamita cuya mecha habia encendido, hizo aquel explosión destruyéndole ambas manos é hiriéndole de menos gravedad en otras partes del cuerpo.

El desgraciado lo ingresó en el hospital de aquella ciudad donde le será amputado parte de un brazo.

Con el objeto de hacer un estudio científico en el Faro de las islas Cies, pasó á aquel punto el ilustre y sabio jesuita R. P. Merino, tan conocido en la República de las ciencias y de las letras.

En la calle Real de Vigo ocurrió el miércoles por la tarde un sensible accidente. Un perro que, á pesar de lo mandado por la Alcaldía, iba por dicha calle sin bozal, se abalanzó á un niño llamado Jesús Seoane López, destruyéndole la cara con varias mordeturas.

El pobre niño fué curado de primera intención en el cuarto de sanar y del hecho se pasó el correspondiente parte al juzgado.

De esta desgracia se habló en la Casa Consistorial, acordándose para evitar que se repita, comunicar á la guardia municipal órdenes terminantes para que se proceda á suministrar la esgrignina á los perros vagabundos, impidiendo al mismo tiempo andar por las calles sin bozal.

En un periódico de Vigo, correspondiente al jueves, leemos lo siguiente:

Los trenes de hoy han traído á esta ciudad infinidad de gente.

Las calles de Urzátz y del Príncipe parecían el camino de una romería.

La animación en todas partes es extraordinaria.

Entre otras personas han venido: don De Ponte veira el gobernador civil señor Basada, el coronel Sr. Caula, el presidente de la Audiencia Sr. Zapalao, el catedrático del Instituto señor Muruais, el secretario de la Diputación, el marqués de Riestra, el abogado D. Antonio Casas Madrêno.

De Orense son concejales señores Varela Stolo y Alonso Seijo, el médico señor Vazquez Quiroga el secretario del Circulo Liberal señor Romero, el diputado provincial Sr. Pérez Bobo, los señores Lobit Martínez (don Luis), López Castro, Gómez Saucedo, don Isidoro Temes y don Arturo Vazquez.

De la Coruña D. José Quiroga, esposo

de la escritora señora Pardo Bazán, con su hijo D. Jaime.

De Villagarcía y Santiago en los vapores Cabo Peñas y Calderón llegaron 50 personas, entre ellas D. Félix, D. Estanislao y D. Isidro de la Riva, D. Juan Goday D. Ventura Seijas, D. Juan Formosin, don Luis Patiño, D. Eduardo Viqueira, D. Valentín Alcalde, D. Gerardo Trillo, D. Juan Quintans, D. Gerardo del Valle, don Enrique Varela, el Sr. Alemparte, y los periodistas D. Antonio Rúa Figueroa y don José Naveira López, redactores respectivamente, de El Eco y de la «Gaceta».

En la taquilla de la Puerta del Sol había a las nueve una gran cola de gente esperando turno para sacar localidad.

Esta mañana hubo gran pánico entre los aficionados, pues el mal cariz del tiempo amenazaba a la fiesta nacional. A las once lució el sol y se restableció la tranquilidad.

Los aguaceros de anoche y la lluvia de hoy, en las primeras horas de la madrugada, vino de perlas para asentar el polvo del camino hasta la plaza.

Si cuando empiece la corrida sigue el cielo entoldado como hasta la hora en que escribimos estas líneas, los de sol están de enhorabuena, porque disfrutarán sombra como si la hubieran pagado.

Más de cien coches hay dispuestos para llevar gente a la plaza, entre particulares y de alquiler.

Hemos oído que el tren extraordinario de Oporto llegará hasta la estación de Vigo, por no haber sido posible habilitar el traspordo en Valenza, dado el número de viajeros que conduce.

Los mixtos de ayer y hoy por la mañana trajeron 1325 viajeros.

El miércoles se verificó en Vigo la gira organizada por el Consejo de la Taurina y algunos amigos de Rafael Guerra en obsequio a éste y a su compañero el Conejito.

A las ocho de la mañana salieron los excursionistas, en un ripert, con dirección a Bayona, en donde almorzaron. Sentáronse a la mesa, entre otros comensales, los dos matadores, y sus acompañantes José Guerra y Rafael Pesquera; D. Felipe Pacheco, de Madrid; D. Luis Gil y D. Enrique Holgado, de Bayona; D. Julián Lago, de Bouzas; D. Cándido Pieltain, D. José Pérez, D. Alfredo Rister y D. Agustín Fernández, de la Coruña. Y de Vigo los Sres. Arbones (D. R.), Otero (D. Adolfo), Pérez (D. Enrique), Requejo (D. Ventura), Nogueira, Capon y Pig (D. Victorio).

A los postres del banquete, que fué admirablemente servido por el dueño del hotel La Palma Sr. Aguiar, varios señores brindaron por el restablecimiento de Guerra, por el feliz éxito de las corridas y por este bello país.

Durante la comida ejecutó algunos números musicales al piano el Sr. Varné, aventajado discípulo del vizconde de Arneiro.

Visitaron después el castillo de Monte Real de donde salieron todos muy complacidos.

A las ocho de la noche regresaron a Vigo.

D. Antonio Sanjurjo ha regalado para la Kermese de Pontevedra un enjambre en su colmena sistema Cowan, que permite observar el trabajo de las abejas y seis ejemplares encuadrados de la «Guía del Apicultor Británico.»

Este año se advierte gran abundancia de pesca en el río Miño, vendiéndose en Lugo las truchas y los peces a precios relativamente reducidos.

Los pescadores no hallan facilidades para la venta en la plaza de abastos, y es muy frecuente verlos por las tardes ofreciendo en calles y plazas la exquisita mercancía.

Santiago

Las cédulas personales, con arreglo a la ley de 12 de Junio creando los impuestos transitorios, tienen un aumento de 10 por 100 solo en la cuota del Tesoro, puesto que el recargo municipal no sufre aumento alguno.

Avisamos al comercio de esta ciudad y al público en general, que circulan con gran profusión monedas falsas de a peseta con el busto de Alfonso XII, año 1873.

Se diferencian de las buenas, en lo imperfecto del cordoncillo y en lo borroso de las letras «plus ultra» que hay en el escudo.

Su Santidad el Papa se ocupa actualmente en la preparación del Consistorio que se verificará en el próximo otoño, y en el que, además de imponer el capelo a los Cardenales creados en Abril último, nombrará nuevos Principes de la Iglesia.

Se hallan vacantes en el Instituto de Mahón las cátedras de Latín y Castellano a cargo de un solo Profesor, dotadas con el sueldo de 2.500 pesetas anuales, las cuales han de proveerse por concurso, según se dispone en Real orden de fecha 14 de Julio de 1897.

Sólo serán admitidos a este concurso, los Catedráticos numerarios de Instituto, de asignatura analoga en activo servicio, excedentes y comprendidos en el art. 177 Septiembre de 1857, y los supernumerarios que posean los títulos académico y profesional correspondientes.

Los días 24, 25 y 27 de este mes habrá novillos en Noya, matando Quinto y Terrieto.

La Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio publica las instrucciones para conocer y combatir la enfermedad de los trigos, Cédigonda destruida vulgarmente conocida con el nombre de bicho coco.

Los principales medios de extinción que se recomiendan, son los siguientes:

1.º Retrasar cuanto sea posible la sementera, pues está comprobado que los sembrados tempranos son los más atacados.

2.º Quemar los rastrojos, auxiliando esta operación con materias combustibles, en aquellos puntos donde no pueden quemarse bien las hojas.

3.º Dar al terreno, después de quemado el rastrojo, una labor profunda con arado vertedera a fin de enterrar las ninfas que se hubieren librado de la acción del fuego.

La fiesta del glorioso San Roque, que debía celebrarse en Bande (Pontevedra,) el 22 de Agosto, según la costumbre de aquella villa, se ha trasladado para el 29 de dicho mes.

Tanto la función religiosa, como los demás festejos públicos revestiran este año extraordinaria importancia y solemnidad.

Se ha encargado del panegirico del santo el notable orador sagrado, R. P. Fray Saturnino Bugallal, del convento de franciscanos de esta ciudad.

Hallándose próximo a terminar el plazo de un año concedido por la ley de 30 de Agosto de 1896 a los deudores a la Hacienda por contribución territorial para que puedan volver a incorporarse de las fincas que en pago de dicha contribución han sido adjudicadas al Estado ó al Ayuntamiento, la Administración de bienes del Estado invita nuevamente a solicitar del Delegado de Hacienda el retracto de dichas fincas, antes del 31 del corriente mes, mediante el abono de la cantidad por la que hayan sido adjudicadas las fincas más el importe de todos los recibos siguientes y sus recargos hasta el 4.º trimestre de 1896-97 inclusive que no se acompañen a las solicitudes.

Interin la Administración procederá a la incautación material de todas las fincas que se encuentren en aquel caso.

Se necesita un joven con buenos informes de conducta para la cobranza de sillas en los paseos públicos. Los interesados habrán de dirigirse a D. Ramón Pardo Laborde quien entrará de las condiciones para el desempeño de aquel servicio.

Nuestro particular amigo D. Ricardo Lopez, propietario del Comercio de Sastretería establecido en el Preguntoiro, nos encarga que, con motivo de tener que ausentarse al balneario de Mondariz manifestemos público que tendrá cerrado durante algunos días.

Hayer hizo su primera guardia en el cuartel, el teniente de Cazadores don Manuel Llamas.

Se expenden en las administraciones de lotería los billetes para el sorteo del 23 de Diciembre próximo.

Cita el Ayuntamiento de Santiago a los propietarios temporales de nichos del cementerio católico municipal de esta ciudad para que manifiesten si continúan pensando las citadas sepulturas ó adquieren su propiedad.

De lo contrario, pasarán al osario las cenizas que contienen.

Ignórase la residencia de dichos propietarios.

Es seguro que no visitará este verano a Galicia, en su viaje de propaganda el ex-ministro desidente del partido conservador D. Francisco Silvela.

El Ilmo. Sr. Obispo de Jaen Dr. D. Victoriano Guisasaola pasará la temporada de verano en la Casera, al lado de los señores de Riestra.

El miércoles llegó a Pontevedra el ilustre ex-director general de Instrucción pública nuestro respetable y estimado amigo D. Eduardo Vincenti.

Muchísimas personas con cuya amistad cuenta en aquella capital han bajado a la estación a saludar al dignísimo diputado por Pontevedra.

Según dicen algunos periódicos el 28 de Mayo de 1900 tendrá lugar un eclipse total de sol siendo la península ibérica la región más favorecida para observar este espléndido fenómeno.

El mundo sabio fija sobre dicha eclipse toda su atención preparándose para estudiar los complejos problemas relacionados con la institución física y química de gran luminar.

A propósito de dicho fenómeno «La Ilustración Española y Americana» publica el mapa de España, trazado de las curvas relativas al eclipse total de Sol.

La comunidad de frailes franciscanos de esta ciudad celebrara en los días 16 17 y 18 del corriente solemnisimo triduo en honor del arcañel Obispo de Tolosa San Luis de Anjon.

En la sesión del miércoles acordó el Excmo. Ayuntamiento el ingreso de 725 pesetas como producto liquido obtenido en el mes de Julio último en el cementerio católico municipal.

La Comisión provincial acordó el ingreso de Juana Quintans, Dolores Basal Le ma y sus dos hijas Consuelo y Constanza Ramón Paón, José Marzoa, Pilar Tomé, Josefa Pazos y Manuel Castro Seoane, en el hospital de esta ciudad.

Asimismo se acordó el ingreso de María Vazquez García en la sala de San Juan de Dios del mismo establecimiento.

En el macelo municipal fueron degolladas ayer un buey, dos vacas y 15 terneras.

Para el consumo de ayer salieron del mismo macelo, 1.167 kilos de carne.

Los tipos de arriendo de las cédulas personales durante cinco años son: para la provincia de Lugo 164.280 pesetas, para la de Orense 159.532, y para la de Pontevedra 200.784.

Ayer salieron para la Coruña los señores don Modesto Castro, Vicente Lamelas, José Rodríguez Puente, Nicolas Iglesias, Jesús Pérez, Salvador Golpe y Celestino Sánchez.

Hoy salen también para dicho punto el hermano del señor secretario del Ayuntamiento D. Eugenio Rodríguez Montero, doña Cesarea Xipell, doña Nicolasa Braje, doña Josefa Vazquez, D. Jesús Valera, D. Joaquín Patiño, D. Francisco Uribe, D. José Villamarín, doña Elisa Rodríguez, Manuel Lorenzo Calvelo y Eduardo Cambón.

La Comisión provincial adoptó entre otros los acuerdos siguientes: Conceder ingreso gratuitamente en el Hospital de Santiago a Manuel Corgo y Dolores Núñez.

Autorizar a Manuel Vázquez y su mujer, vecinos de Monterroso, para prohibir al exposito de la inclusa de Santiago Manuel David Jesús Sallés.

Ayer tarde salió con dirección a Villajuan el Ilmo. Sr. Obispo de Jaén D. Victoriano Guisasaola y Menéndez, a quien estuvieron a despedir muchos señores capitulares y otras distinguidas personas.

Lleve feliz viaje el virtuoso Prelado.

El día 10 del presente mes, siguiendo antigua costumbre, visitara la catedral la imagen de Santa Susana, y durante las visperas será conducida procesionalmente por las naves.

Mañana se celebrará en la capilla de la Trinidad una misa a nuestra Señora de las Nieves.

Con motivo de hacer la primera guardia el joven teniente, D. Manuel Llamas, ha obsequiado con un espléndido lunch a los señores Jefes y Oficiales del batallón Cazadores de la Habana.

Han salido para sus posesiones de la Puebla del Caramiñal nuestro distinguido amigo el exdiputado a Cortes por Cambados Sr. D. Antonio Diaz de Rabago, acompañando a sus bellas hermanas.

En el próximo otoño se celebrará en Roma el Consistorio, donde Su Santidad el Papa impondrá el capelo al Eminentísimo Sr. Cardenal Arzobispo de esta Archidiócesis, y a los Cardenales nombrados en Abril último.

Han salido para Calias la distinguida señora doña Pilar Lozano é hija, doña Josefa Lago y doña Felipa Domenech; para la Coruña la señorita Jesusa Castro; para Vigo doña Vicenta Álvarez y don Miguel González Amor; y para sus posesiones de Buenavista la señora viuda de Fojo y su bella hija Belén.

Mañana día de la festividad de San Cayetano habrá fiesta en el mencionado barrio.

Con mucho sentimiento participamos a nuestros lectores la triste noticia del fallecimiento del teniente señor don Antonio Gómez del Hoy, que hace tiempo venía figurando en el ejército de operaciones de Cuba.

A su joven y desconsolada viudada damos nuestro más sentido pésame. R. I. P.

Hoy comienza en la iglesia conventual de la Enseñanza la novena que anualmente dedican aquellas religiosas a su excelsa patrona la Virgen del Amor Hermoso.

Mañana dará comienzo en la capilla de San Roque el novenario en honor de dicho Santo.

El día 12 del presente mes de Agosto, las religiosas clásicas, celebraran una solemne función en honor de Santa Clara.

El sermón está a cargo de un elocuente orador franciscano del colegio de Misioneros establecido en esta ciudad.

Hoy toma posesión de su destino en la oficina de telégrafos de esta ciudad el nuevo funcionario y particular amigo nuestro don Alvaro del Río González.

Nuestro distinguido amigo, el acaudalado comerciante D. Santiago Harguindey es el encargado de costear la función que el día 15 de los corrientes se celebrará en la parroquia de nuestra Señora de la Real de Sar.

Según rumores que han llegado hasta nosotros sabemos que las fuerzas del batallón Cazadores de la Habana, que se hallan de guarnición en esta ciudad están preparadas para salir del pueblo a la primera orden que reciban sin duda alguna con motivo de la alteración del orden público en Portugal, y para prevenir cualquier alboroto en la frontera.

Acercas de este particular leemos en un colega regional la siguiente noticia que justifica los mencionados rumores:

«Nos dicen de Verin que reina algun agitación en la vecina villa portuguesa de Chaves.

A prevención de lo que pueda ocurrir no estaría de más que se reforzara la guarnición de Orense y que se destacasen algunas fuerzas en la plaza de Verin, que, por su importancia comercial y por los grandes capitales que allí se manejan, no debe quedar a merced de un golpe de mano de las turbas revolucionarias que, en el caso de fracasar una intentona, indudablemente rebasarían la frontera española por aquella parte.

En Tuy ya se han tomado precauciones en este sentido.

La junta general extraordinaria que la junta «Unión Obrera» debió celebrar el domingo último, no ha tenido lugar por no haberse reunido número suficiente de socios al efecto.

Se convoca por segunda vez y con el mismo objeto, para el domingo próximo 8 del corriente, y hora de diez de la mañana.

Mañana salen con dirección a la Coruña algunas personas de esta ciudad con objeto de asistir a la corrida de toros que se celebrará en la vecina capital el domingo.

Hemos tenido el gusto de visitar la magnífica exposición de labores confeccionadas por las alumnas que siguen la carrera del magisterio en el Convento de la Enseñanza de esta ciudad, y que tanto se han distinguido en sus brillantes exámenes de prueba de curso.

Allí hemos visto muchas y variadas labores de verdadero mérito y exquisito gusto, tanto en la clase de adorno como en la de uso común ó útiles; trabajos que revelan la laboriosidad y aplicación de las alumnas que las ejecutan y la acertada dirección de las profesoras.

Para hacer una reseña detallada de la diversidad de trabajos necesitaríamos de espacio y tiempo suficiente de que no podemos disponer limitándonos—ya que no es posible otra cosa— a citar las clases de labores.

Convenientemente ordenados veíanse gran variedad de porta-retratos, tarjeteros, esenciales y calendarios, todos ellos de formas caprichosísimas y de mucho gusto; escribanías, pantallas, relojas, acéricos y centros, trabajos que revelan una habilidad y destreza excepcionales.

Ricos cojines, cubre-almohadas, pailas y redondillas de raso confeccionados con sedas y oro; cubre-bandejas y cubre-ticados de raso, muy bien bordados con sedas y de malla; de encaje de paillos, inglés y brasileño; bordados en blanco, con sobrepuestos y a litografía; preciosos juegos de cama ejecutados en blanco con diferentes pantes y calados, bordados primorosamente: canesúes, camisetas, camisas etc., perfectamente bordadas y con bonitos calados, crochet y tapicería; lindas flores artificiales de tela, papel, cera y es. camas.

También se exhiben unos cuadernos de Geografía y de Dibujo lineal y geométrico perfectamente acabados.

Esta exposición ha sido objeto de grandes y merecidos elogios de cuantas personas han tenido ocasión de visitarla por ser sus labores trabajos de verdaderas maestras, dignas de figurar en las mejores exposiciones de su clase.

Si el Colegio de la Enseñanza no estuviese rodeado de la justísima fama que lleva por la sólida instrucción que en dicho centro se da, ya a las alumnas, que por cientos acuden a adquirir los conocimientos propios de la instrucción primaria ó ya a las que cursan la carrera del magisterio, sería dicha exposición lo suficiente para juzgar de las envidiables condiciones que adornan a las Profesoras de dicho colegio y que unidas al grandísimo interés que éstas se toman, hacen que sus desvelos se vean coronados por los resultados que se obtienen llenando por completo las aspiraciones de las alumnas y de sus familias.

Muchas fueron las felicitaciones que con este motivo han recibido, no escatimando nosotros la muestra que aunque humilde muy sincera, enviamos a la R. M. Priora y Profesora del convento en primer lugar y a las alumnas y sus familias después.

Anoche llegó a la Coruña el general de brigada y Diputado a Cortes por Corcubión, D. Calixto Amarelle, que probablemente saldra hoy para Cerqueda (Malpica) a ver a su hermano D. Eliseo, rector de aquella parroquia, que, según noticias, se halla gravemente enfermo.

La Diputación provincial obsequiará con un espléndido banquete, a los generales, jefes y oficiales de la escuadra española, que en breva irá a la Coruña.

La fiesta será brillante y se celebrará en el teatro, que estará engalanado.

Se nombró una comisión compuesta por el presidente y varios diputados para la organización de todo ello.

El Soberano más viejo de Europa es el Padre Santo León XIII, nacido 1810. Sigue

despues despues el Rey Cristián IX de Dinamarca, nacido en 1818, y la Reina Victoria de Inglaterra, nacida en 1819.

Los dos soberanos más jóvenes de Europa son la Reina Guillermina de Holanda, nacida en 1880, y el Rey Alfonso XIII de España, nacido en 1886.

En el sorteo de diez primeros tenientes del cuerpo de artillería verificado el día 5 en el ministerio de la Guerra, han sido designados para que presenten sus servicios en el ejército de Cuba, los señores don Pedro Iriza, D. Federico Luquia, D. Juan Piñana, D. José Martínez Díaz, D. Manuel López de Castro, D. Elix León, don Gonzalo Torres, D. Francisco Español, D. Juan Miró y D. Juan Moreno Luque. Total 74.

En el tren correo del jueves, y procedente de Madrid, llegó a la estación de Bóveda (Lugo), desde donde continuó su viaje a Incio, el ilustre orador y exministro liberal D. Segismundo Moret y Prendergast.

Multó el Gobernador con 10 pesetas al mayoral del coche «La Veterinaria noyesa; núm. 1.» José Santos Rodríguez, por llevar en el vehículo mayor número de personas del debido.

Tribunales

Sumarios ingresados en la Secretaría de gobierno de la Audiencia el 5 del presente mes.

Coruña: Contra Manuel Iglesias, por lesiones.

Arzúa: Contra Fernando Morás, por lesiones.

Betanzos: Contra José María Souto, por lesiones.

La llegada del «Orcana»

A las once de la mañana de ayer fundó en la Coruña, procedente de Valparaiso, Buenos Aires, Montevideo, Río Janeiro y Lisboa, el vapor correo inglés «Orcana».

No ocurrió durante la travesía nada que merezca especial mención.

Invirtió el «Orcana» desde su salida de Valparaiso 29 días en el viaje.

Condujo para La Coruña los pasajeros siguientes:

Sres. D. Antonio González, Anastasio Queijas, Emilio Pagano, Marcelino Pagano, Joaquín O. Arquiza, N. Diaz Fernandez, José Vidal, Antonio Baleiga, Isidro Pan, Maria Costa, Juan Estalote, Benito Estévez, Joaquín y Juan Estévez, Manuel Grana, Andrés Monni, José Jousas, María Iglesias Manuel Rico, Petronila González, José Armada, Manuel Martínez, José García, Manuel Lista, Manuela Carrodegas, Félix Dandera, Manuel Lemos Camacho, Gregorio Martínez, Juan Anón, Carmen Calvo, Josefa, Amalla y Manuela Mato, Carmen Rodríguez, Alberto Rúa, Antonio Rouco, Manuela Vidal, Manuel Cantel, José Rouco, Manuel Romar, Jacinto Tillo, Manuel Lonjan, Manuel Gómez, Eugenio Casas, Manuel Barriento, Francisco Turelos, Francisco Trasmonte, Manuel Miguez, Juan García, Manuel Cabo, Antonio González, Carmen García, Andrés Lemos, Juan Blanco, Gaspar García, José Ramos, M. García, Pedro García, Manuel Lema, Francisco Lema, Baltasar Anotola, Alonso Servia, Bernardo Rodríguez, Serafin Foguero, Vicente González, Felicidad Fernández, Rogelio Torini, Antonio Cagigal, Manuel Arana, Antonio Sánchez y José Fernández.

Total 74.

A los veintinueve minutos de haber fundado en la Coruña el «Orcana», después que hubo desembarcado el pasaje, zarpó con rumbo a La Palice, para donde conduce 82 pasajeros.

Redenciones a metálico

El ministerio de la Guerra ha hecho saber que los plazos para verificar las redenciones están señalados expresamente por la ley de reemplazos reformada que rige hoy, y son los que siguen:

1.º Para todos los mozos y por 1.500 pesetas, lo mismo si pertenecen al cupo de la Península que al de Ultramar, durante dos meses desde el ingreso en caja, ó sea desde el 1.º de Agosto a 30 de Septiembre.

2.º Para los mozos destinados a Ultramar que no se hayan redimido en el plazo anterior, desde 1.º de Octubre hasta diez días antes de su embarque, por 2.000 pesetas.

Como el señalamiento y distribución del contingente para la Península y para Ultramar se ha de verificar por Real decreto en 1.º de Septiembre, resulta que los mozos que quieran esperar a conocer antes de redimirse si por su número les toca servir en uno ú otro ejército ó quedar excedentes de cupo, les basta con esperar a hacer la redención en Septiembre.

El Congreso de Abogados

Se ha celebrado en Bruselas la primera sesión del Congreso internacional de Abogados, en el que están representadas 22 naciones europeas y americanas.

Presidió el Ministro de Justicia, pronunciando un discurso muy elocuente para exponer, después de saludar a los delegados, el objeto del Congreso.

En nombre de los delegados, contestó al Ministro el primer Vicepresidente del Congreso español, Sr. Lastres.

Inmediatamente quedó constituido el Congreso, bajo la presidencia del ilustre juriconsulto Mr. Le Jeune.

El Sr. Alonso Colmenares inició las discusiones pronunciando un elocuente y notabilísimo discurso acerca del primer tema «Organización de los colegios y academias é independencias y libertad profesional.»

Intervinieron otros congresistas y quedó terminada la discusión de dicho tema. Se verificó con extraordinaria brillantez la anunciada recepción en el Ministerio de Justicia.

Concurrieron todos los delegados en el Congreso, numerosos políticos y juriscónsultos.

Las cédulas personales

El impuesto transitorio de guerra.

Publica de nuevo la «Gaceta» el pliego de condiciones para el arriendo de cédulas personales, por haberse cometido en su inserción algunos errores de copia. según declara la nota oficial que precede al anuncio.

Creíamos que tales errores afectarían profundamente a la validez del arriendo; pero con asombro hemos visto que consisten únicamente en haberse consignado en seis distintos lugares del pliego que el impuesto transitorio de 10 por 100 con que en este año se recarga el valor de las cédulas, es un impuesto transitorio de guerra.

Por solo estas dos últimas palabras, que no pueden influir lo más mínimo en la validez de los contratos que se celebren se ha reproducido tan extenso y costoso pliego de condiciones, el real decreto que lo autoriza y las complicadas relaciones que determinan los tipos que sirven de base á los concursos.

No se nos alcanza á que causas puede obedecer la supresión en el nuevo anuncio de estas dos palabras, porque calificando con ellas la ley la naturaleza del impuesto transitorio que ha establecido para atenciones de la guerra, parece indispensable que siempre que de él se hable se denomine en la forma que la ley lo autoriza, ó sea, «impuesto transitorio de guerra».

No podemos atribuir la supresión de esta palabra al deseo de satisfacer una pueril vanidad, como se nos asegura: creemos que por algo importante se ha acordado el nuevo gasto que supone la reproducción de tan extensos documentos y como se trata de un impuesto que afecta á todas las clases, sería conveniente que se explicara el alcance que tiene la supresión de las palabras de guerra, que volvemos á repetir constituyen las enmiendas hechas en el primitivo pliego, y no los errores de copia que se dicen padecidos en la publicación.

Boletín de las familias

Stos. del día de hoy.—S. Cayetano, fr. S. Alberto de Sicilia y Stos. Donato y Fausto mrs.

Idem del de mañana.—S. Emiliano, ob. y confesor S. Ciriaco, pat. de Ibiza, y S. Marino mártir.

Sale el sol á las 4'54. Pónese 7'18. Sale la luna á las 4'30. Pónese 7'14.

Efemérides.—1106—Muere el emperador Enrique VIII de Alemania.

SAN CAYETANO FUND.

Nació San Cayetano el año 2480; hábil filósofo y ducho canonista, fué una celebridad universal. Los Papas escuchaban sus consejos, y las altas dignidades de la Iglesia seguían sus doctrinas. Sería muy largo referir los trabajos apostólicos, las grandes penitencias y los milagros con que se distinguió este Santo (quobrantada así su salud, murió en 7 de Agosto del año 1547.

Confiar en Dios.

«A Dios ni falta ciencia, ni poder, ni amor, pues ¿que dudas? sírvele y confía.» (San Juan Crisóstomo).

Oración cotidiana para este mes

«Oh Jesús miol por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os la ofrezco en especial, á fin de que los católicos eviten escandalizar á sus hermanos y sean apóstoles por el ejemplo de sus virtudes.

Propósito

Acordarnos frecuentemente de que nuestros ejemplos pueden mucho para el bien y para el mal.

Recetas útiles

Cólicos hepáticos (ocasionados por cálculos biliares en los conductos del hígado).—Dolor muy fuerte en el lado derecho, hacia el nivel del ombligo, que se presenta algunas horas después de la comida, se extiende de arriba abajo y produce algunas veces ganas de vomitar. Baños generales, cataplasmas y lavati-

vas con láudano y sobre todo absorción de algunas copas de aceite de oliva ó de almendras dulces, es lo que debe hacerse mientras viene el médico.

Gacetillas

MIL PESETAS al que presente cápsulas de sándalo mejores que las del Dr. PIZA, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

TELEGRAMAS

Servicio particular de ELECO

Comentarios á un artículo.—General espectación.

Madrid 6 (8 m).—En los círculos políticos de esta Corte es objeto de muchísimos comentarios el artículo publicado hoy por «El Imparcial» acerca de la próxima llegada de Mtr. Woodford.

El popular periódico da la voz de alarma acerca del cambio que habrá de operarse en cuanto á los relaciones diplomáticas de España con los Estados Unidos á la llegada del nuevo embajador, y censura con tal motivo el proceder del Gobierno con cuya sistemática conducta de negaciones ya nadie tiene confianza.

El mencionado artículo ha merecido rudísimos ataques por parte de los ministeriales.

LA BOLSA

COTIZACION OFICIAL

	Día 5.	Día 6.
Interior.	64'45	64'70
Exterior.	80'05	80'65
Amortizable.	78'15	78'20
Cubas viejas.	96'35	96'45
Ídem nuevas.	79'75	79'75
Aduanas.	97'10	97'00
Tabacalera.		
Banco de España.	409'50	409'50
Filipinas	96'50	96'60
Cambios.		
{ Paris.	30'70	30'70
{ Londres.	32'80	32'82

Fuga de deportados.—La vigilancia en Chafarinas.

Madrid 6 (8'30 n).—El Ministro de Estado Sr. Duque de Tetuán, comunicó á la Regente que se habían fugado de Chafarinas los deportados Manuel Blanco y Justo García, éste hijo del famoso cabecilla cubano Calixto García.

Se ha dispuesto la formación de sumaria en averiguación de este hecho que se atribuye á abandono.

Reo en capila.

Madrid 6 (8'30 n).—Ha sido puesto en capilla en Martos (Jaen) el desgraciado criminal Tomás Esquina, sentenciado á muerte por el delito de asesinato.

Firma de la Reina.—Tratados con Guatemala y Costa Rica.

Madrid 6 (9 n).—El duque de Tetuán puso á la firma de S. M. la Reina el Real Decreto poniendo en vigor los tratados relativos al estado civil de los súbditos de España en Guatemala y de los de esta República en España.

Análogo convenio se firmó también con la República de Costa Rica, por lo que respecta á los súbditos de ambos países.

La subasta de los consumos en Madrid.—Pliegos presentados.—Tipo de remate.

Madrid 6 (9'15 n).—Como estaba anunciado, se celebró en esta Corte, la subasta para el arriendo del impuesto de consumos habiéndose presentado un solo licitador que lo fué D. Francisco Simón.

Le fué adjudicado provisionalmente el arriendo por el tipo de 22 millones y cuatrocientas mil pesetas.

Los moros en Ceuta.—Ataque á nuestro campo.—Duro castigo.—Armas recuperadas.

Madrid 6 (9'30 n).—El general Gobernador de Ceuta telegrafía al ministro de la guerra, diciendo que los moros de las kábilas fronterizas, que hace dias se mostraban un tanto altaneros, penetraron ayer en nuestro campo siendo rechazados por nuestros soldados, quienes despues de intimidarlos á que se rindiesen tuvieron que hacer fuego sobre ellos resultando uno muerto. Otro que fué detenido fugóse luego y se les recogieron varias armas que llevaban robadas.

La fuga del hijo de Calixto García. Comentarios.

Madrid 6 (11 n).—Se comenta muchísimo la fuga del hijo de Calixto García de la isla de Chafarinas. Es creencia general que este suceso estaba combinado con los moros fronterizos.

Actívase la sumaria que al efecto se instruye en averiguación de las causas que motivaron la fuga.

L.

mp. de Paredes Virgen de la Cerca, 30

PAPEL PARA ENVOLVER

En la Redacción de EL ECO.

Muy barato.

ANUNCIOS

Se arrienda la tienda y entresuelo de la casa número 8 de la Plaza de Cervantes. En el número 10 del Toral darán razón.

PARA VERANO

Se arrienda la casa número 9 de la calle del Progreso en el vecino puerto de Carril propiedad de la fundación benéfica de D. Andrés Fernández. Darán razón en la citada villa el señor don Juan Esmoris.

VENTA

Se vende la casa número 30 de la Calle de Carretas de esta ciudad. En la Notaría de D. Manuel Martínez Fernández darán razón.



L UNION

Compañía anonima de seguros contra incendio

FUNDADA EN 1828

ESTABLECIDA EN PARIS

15, Rue de la Banque

Reconocida en España por Real orden y sometida á la legislación.

Garantías de la Compañía en 31 de Diciembre de 1895:

Capital social. Ptas. 10.000.000
Reservas. » 9.935.000
Primas á recibir. » 75.183.878

Total de garantías. Ptas. 94.818.87

Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1895

Ptas. 15.559.869.308

Siniestros pagados desde el origen de la Compañía

Ptas. 202.000.000

Esta gran Compañía es la que mayor cartera posee de cuantas de su clase operan en España.

Asegura contra el incendio, el rayo y la explosión del vapor, del gas, de la dinamita y demás explosivos, toda clase de propiedades, muebles é inmuebles; garantiza también á los propietarios la pérdida de alquileres en caso de siniestro.

Los sesenta y nueve años de antigüedad de esta Compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagada por siniestros, la recomiendan con preferencia al favor del público.

Subdirector apoderado de la provincia, Ignacio Pedregal, San Andres, 158.—La Coruña.

Agente general en Santiago

EMILIO POMBO

VENTA DE UN BUQUE

Se hará en subasta voluntaria en Villagarcía despacho del Naviero D. Pedro Ferreiros, calle de Lepanto número 7 el día 22 de Agosto próximo de 11 á 12 de la mañana del Bergantín J. F. porte de 6 000 quintales con todos sus aparejos.

El buque se halla anclado en la bahía de Villagarcía.

Pueden informar sobre sus condiciones el abogado de Pontevedra D. Felipe Ruza, y D. Pedro Ferreiros en VI 72

M. CELIS

Gran establecimiento de objetos de optica, física, electricidad y aparatos de cirugía y medicina

TERESA GIL, 5, VALLADOLID

instalado en esta ciudad Rua del Villar 36 junto á la zaquería del Sr. Devesa.

Hallándose en esta población el conocido y reputado óptico electricista M. CELIS, pone en conocimiento del público que permanecerá en ella durante el corriente mes, y se cree relevado de enumerar la multitud de objetos que tiene para la venta, pues el mejor anuncio es visitar su establecimiento del que seguramente saldrán todos satisfechos.

Los que en el mismo se hallan, sin otros

que no se expresan, son los siguientes:

En anteojos todos ellos en cristales periscópicos, por ser los más selectos para la vista y conservación de la misma; los hay en todas las graduaciones tanto en vista cansado como miope desde el número 5 al 48, y de cataratas operadas desde el número 2 al 4 1/2, todos ellos en cristal «agua de 1.ª» y «roca», también de 1.ª lo que pone en conocimiento de su numerosa clientela para que no sean sorprendidos con otros que librados por el comercio con el nombre de «quincalla» las más de las veces sirven para inutilizar el nervio óptico por gastar clases y números que no corresponden á su graduación normal.

También tiene los nunca bien ponderados cristales «Cobalto inglés» que han sido aprobados por la Academia Paris y Montpellier como los más selectos conocidos para la vista, pues permiten leer todo un día al sol y una noche con luz artificial sin castigar en lo más mínimo el nervio óptico. Se colocan par arrayos campanillas eléctricas, teléfono y tubos acústicos, y se dan instrucciones gratuitas á todas las personas que conocen materiales.

Igualmente se colocan dichos aparatos, ya en la localidad ya fuera de ella, y se hace toda clase de composturas en óptica ampliaciones en electricidad.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA
Domicilio social: Ancha, 64; Barcelona

Capital social. Pesetas 10.000.000
Capitales asegurados hasta 31 de Diciembre 1895. 100.054.418'7
Siniestros pagados hasta igual fecha. 4.596.684'55

Las operaciones á que se dedica la Compañía son toda clase de seguros refectivos eventualidades que puedan presentarse en la vida humana. Tiene establecidas tarifas especiales mediante las cuales quedan suprimidas las sobrepimas de los riesgos de guerra y clima en los seguros de los militares.

DELEGACIONES EN TODAS LAS PROVINCIAS

En la Coruña.—D. Vicente Lopez Trigo, Riego de Agua.
INSPECTOR EN GALICIA: D. Gerardo Fernández, Oezán, 160—3.º

En Santiago: SEÑOR S. LALINDE Y C.º—PREGUNTOIRO.

CAJAS 0'50 y 1 pts.

Sres. Bermejo y Perez,

HUERFANAS 17.

Cura el dolor de estómago y malas digestiones. Reuma articular, agudo y crónico, y la gota.

Pedid en todas las Farmacias

BICARBONATO DE SOSA

QUIMICAMENTE PURO

DEL FARMACEUTICO

SR. TORRES MUNOZ

CALLE DE SAN MARCOS, 11

Exigid la firma de Torres Muñoz en el cierre de la caja.

CAJAS 0'50 y 1 pts.

Sres. Bermejo y Perez

HUERFANAS 17.

Es el mejor polvo dentífrico y el más económico. Este producto es SOLUBLE y no hace daño.

GRAN SASTRERÍA

EDUARDO FERNANDEZ

Gelmirez, 1, y Platerías, 4

Novedades en géneros para la estación.

Trajes de verano desde 50 pesetas en adelante

Ninguna ANEMIA

resiste á la

HEMOGLOBINA

de V. DESCHIENS

VINO * ELIXIR * JARABE * GRAGEAS
y HEMOGLOBINA GRANULADA

GRAN ALMACÉN DE MÚSICA PIANOS É INSTRUMENTOS.

CANUTO BEREY Y COMPANIA

(Casa fundada el año 1854)
RÚA DEL VILLAR, 42.—SANTIAGO

Único y exclusivo depósito de los Pianos de Estela y Bernareggi de guerra cruzadas, cuadro de hierro, construido expresamente para el clima de Galicia. Única casa que en Galicia puede venderse los últimos modelos de pianos de renombrado fabricante alemán Rosnisch.

Pianos franceses de Erard, Bord y otros fabricantes, desde el precio de 600 pesetas.

Venta al contado y á plazos de cincuenta pesetas mensuales. Inmenso surtido de música, desde 10 céntimos cada obra.

Gran colección de música gallega, editada por esta casa. Arístones acordeones, guitarras y bandurrias.

Pianos expresivos para Iglesia.

PIANOS DE ALQUILER

Instrumentos para banda y orquesta. Accesorios de todas clases

COLA GRANULADA ESPINAR

Curación radical de la Neurastenia, Disnea ó Asma, Palpitaciones del corazón, Delidad nerviosa, etc. El mejor tónico del sistema muscular. Necesario á los CICLISTAS.
Depósito exclusivo en Santiago: Sres. Bermejo y Perez Droguería, Huerfanas, 17.
Venta principales Farmacias.

